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Por Que Os Pés Têm Chulé? 
 
 
Pare aí e tire as sandálias, pois o lugar onde você está é um lugar sagrado. 
Êxodo 3:5. 
 
 

Cada região tem um costume diferente. Nos países orientais como o 
Japão, a Jordânia e o Iraque, as pessoas tiram os sapatos antes de entrarem 
numa casa. Segundo essa tradição, o sapato traz imundícies da rua que 
podem contaminar o ambiente. Por isso, os ritos de purificação religiosa 
exigem que o indivíduo fique descalço durante a cerimônia. Algo parecido 
aconteceu com Moisés quando Deus lhe apareceu numa sarça pegando fogo. 

Os pés, realmente, são campo para muitos fungos e bactérias. Por 
isso, eles tendem a possuir um cheiro desagradável quando não são bem 
cuidados ou quando acabamos de tirar o sapato. 

Os fungos e as bactérias são seres vivos semelhantes a plantinhas ou 
minúsculos animais que vivem e se reproduzem em nossa pele. Eles adoram 
o ambiente não ventilado e úmido de suor. Por isso, nossos pés são uma 
morada perfeita. São esses seres os responsáveis pelo chulé. Mas, por serem 
muito pequenos, é impossível vê-Ios sem a ajuda de um microscópio. O 
ambiente está repleto deles e você pode apanhá-Ios em qualquer lugar, até 
em sua casa. 

Os micróbios que produzem mau cheiro têm nomes complicados. Um 
se chama Brevibacteria línen e o outro Corybacteria JK. São eles que 
crescem produzindo maus odores. Para se livrar do chulé, nada como uma 
boa higiene pessoal. Mas, como os micróbios se duplicam muito 
rapidamente, nunca nos livraremos definitivamente de todos eles. Por isso, 
a limpeza tem de ser constante. 

Nos tempos de Cristo, as pessoas usavam sandálias e as ruas não eram 
asfaltadas. Logo, imagine como ficavam os pés depois de um dia inteiro de 
caminhada. É por esta razão que, como dissemos, as pessoas tiravam os 
sapatos ao entrarem em casa. Então chamavam o mais humilde dos servos, 
que imediatamente lavava-Ihes os pés. 

Jesus fez o mesmo ao lavar os pés dos discípulos. Por que, então, tem 
gente que insiste em ser arrogante, quando o nosso Deus foi tão humilde? 

 


